

Rathaus - Korrespondenz

Herausgegeben vom Wiener Magistrat, Magistrats-Direktion - Pressestelle

Wien, I., Neues Rathaus, 1. Stock, Tür 8 a // Fernsprecher-Nr.: B 40-500, Klappe 013, 042 und 041

Für den Inhalt verantwortlich: XXXXXXXXXX Wilhelm Adamez

9. September 1948

Blatt 1231

Kurze Stromstörung

Durch einen Ölkabelbrand im Kraftwerk Simmering entstand gestern abends um 21.15 Uhr in Wien eine größere Teilstörung. Nach Umschaltung war mit Ausnahme der vom Kraftwerk Simmering aus versorgten Stadtteile die Störung um 21.45 Uhr wieder behoben. Die vom Kraftwerk gespeisten Kabel konnten um 22.30 Uhr wieder unter Spannung gesetzt werden.

Fortlaufende Rattenbekämpfung in Wien

Große Städte leiden besonders in Kriegs- und Nachkriegszeiten stark unter der Rattenplage. Auch in Wien ist das so und deshalb hat die Magistratsabteilung 16, Sanitätsrechtsangelegenheiten, die organisierte Bekämpfung der Ratten in unserer Stadt angeordnet.

Österreich besitzt seit dem Jahre 1925 ein Rattengesetz, das lange Zeit als vorbildlich gegolten hat. Um wirksam gegen die Rattenplage vorzugehen, hat man während des Krieges sogenannte "Großkampftage" angeordnet, deren Erfolg jedoch dem Aufwand an Mitteln in keiner Weise entsprach. Die Verwaltung der Stadt Wien hat sich daher zur Anordnung einer fortlaufenden Rattenbekämpfung entschlossen, die in die Hände der Fachleute der dazu berufenen konzessionierten Schädlingsbekämpfer gelegt wurde. Nach den statistischen Feststellungen ist der Erfolg nicht unbefriedigend, besonders dort, wo die Bevölkerung das notwendige Interesse entgegenbringt.

Wird bei der Nachschau irgendwo Rattenbefall festgestellt, so werden Giftköder ausgelegt, wobei jedoch darauf gerechnet werden muß, daß Hunde und Haustiere und selbstverständlich auch Kleinkinder davon ferngehalten werden. Die Kosten der Aktion sind sehr gering im Verhältnis zum Wert der vor Schaden bewahrten Güter.

Die bisher alle zwei Monate veranstaltete Nachschau ist nach einer Kundmachung der Magistratsabteilung 16 ab jetzt nur mehr alle vier Monate durchzuführen. Davon wird selbstverständlich das Auslegen von Ködern durch die Innung der Schädlingsbekämpfer auf Grundstücken, wo sich Ratten zeigen, nicht berührt.

Zur Preisverteilung im Künstlerhaus

Die gegenwärtige Internationale Plakatausstellung im Wiener Künstlerhaus wurde mit einer so großen Anzahl von künstlerisch wertvollen Arbeiten beschickt, daß der Jury die Bewertung sicherlich nicht leicht fallen wird. Noch bevor die Plakate der Ausstellungsleitung zur Verfügung gestellt wurden, haben in den einzelnen Ländern berufene Fachleute über die Auswahl ihrer Kollektionen beraten. Die Plakate wurden dann auch noch in Wien geprüft und bewertet. Bei der morgen Freitag, den 10. September, um 18 Uhr stattfindenden Preisverteilung werden den Autoren etwa 900 Anerkennungsdiplome überreicht werden. Die Diplome für ausländische Künstler werden in einer geschmückten Mappe durch Bürgermeister Dr.h.c. Körner den einzelnen Gesandtschaften ausgehändigt, die sie dann an die Preisträger weiterleiten werden. Zum ersten Mal werden bei einer Kunstausstellung neben den bildenden Künstlern auch die Druckereien und sogar die Auftraggeber ausgezeichnet.

Lagerbestandsaufnahme in allen Lebensmittelbetrieben
=====

Das Landesernährungsamt Wien gibt bekannt:

Alle Lebensmittel-Groß- und Kleinbetriebe sowie Fleisch-abgabestellen in Wien haben mit Stichtag Sonntag, den 12. September eine Inventur durchzuführen. Es sind alle Lebensmittel zu melden, die sich in den Betriebsräumen befinden. Der Stand an Fleisch und Wurst ist getrennt anzuführen.

In der Warenstandsmeldung der Kleinbetriebe sind die Großhändler, bei Sortiment-Kleinhändlern auch der Mehlgroßverteiler zu verzeichnen, von denen die Waren bezogen werden. Die Lagermeldung ist in dreifacher Ausfertigung am Montag, den 13. September, bis 12 Uhr mittag bei der Marktamtsabteilung abzugeben. Eine Ausfertigung bleibt in der Marktamtsabteilung zurück und zwei werden an das Landesernährungsamt weitergeleitet. Das Landesernährungsamt gibt eine Meldung an die Großhändler weiter.

Die Fleischkleinverteilern erhalten eine Ausfertigung zurück, die sie so rasch als möglich an ihren Großverteiler weiterzugeben haben. Auch Leermeldungen sind zu erstatten. Nichtbefolgung oder unrichtige Angaben werden bestraft. Drucksorten sind in den Marktamtsabteilungen erhältlich.

Die Gemeinde Wien auf der Herbstmesse
=====

Die Wiener Elektrizitäts- und Gaswerke gehören zu den ältesten Ausstellern der Wiener Messe. Ihre Sonderschauen pflegen immer mit den interessantesten Neuigkeiten aufzuwarten. Dort finden die Hausfrauen meist alles, was die Industrie an modernen Koch- und Küchengeräten herausgebracht hat und erhalten zusätzlich noch die Ratschläge erfahrener Fachleute. In einer Zeit, wo mit Gas und Strom gespart werden muss, wird dieser Dienst am Kunden besonders dankbar entgegengenommen.

9. September 1948

"Rathaus-Korrespondenz"

Blatt 1234

Diesmal wurde dem geschmackvollen Arrangements der Gaswerke auch ein kleines Kino angeschlossen, wo Kurzfilme vorgeführt werden. Zu den beiden Städtischen Unternehmungen gesellen sich in beiden Messehäusern auch die Muster-Ausschank des Wiener Stadtbräus.

Heute nachmittag unternahmen Bürgermeister Dr.h.c. Körner, die Vizebürgermeister Honay und Weinberger, die übrigen Mitglieder des Stadtsenates und Mitglieder des Gemeinderates einen Rundgang durch die Ausstellungshallen des Rotundengeländes. Sie besichtigten mit besonderem Interesse die Sonderschauen der Städtischen Unternehmungen.